



CAPITALES “¿Combustibles fósiles vs energías renovables? Así ven a México en el exterior”

La política actual del Gobierno Federal para la generación de electricidad en México no está alineada a los compromisos asumidos en el Acuerdo de París para la reducción de gases de efecto invernadero, y atenta contra las energías renovables. Con este duro comentario, Greenpeace hace referencia a lo que acontece en nuestro país respecto al tema de la generación de energía. Con los Acuerdos emitidos por el CENACE y la Secretaría de Energía en días pasados, se da un tremendo golpe a las energías renovables, para impulsar procesos más caros y contaminantes. Adicionalmente, en el índice de transición energética que publica el Foro Económico Mundial, pasamos del lugar 37 que ocupábamos en 2019 al lugar 50 en 2020. Los medios en otros países dan cuenta del impacto hacia las energías renovables en México, el Washington Post señala que el gobierno mexicano ha citado la pandemia de coronavirus como una justificación para nuevas reglas que reducirán el papel de las energías renovables como la energía solar y eólica, otorgando un aplazamiento a las antiguas plantas de energía de combustibles fósiles del gobierno. Esta noticia provocó la indignación de los inversionistas mexicanos y extranjeros a los que se les había permitido vender su energía a la red operada por el gobierno. Las asociaciones del sector mencionan que afectará a 28 proyectos solares y eólicos que estaban listos para entrar en línea, y 16 más en construcción, con un total de 6 mil 400 millones de dólares en inversiones, gran parte de empresas extranjeras. En otro comunicado emitido por la agencia calificadora Fitch Ratings se menciona que los decretos publicados por la Secretaría de Energía de México como una forma de preservar la confiabilidad y seguridad de la red, pueden restringir y, en última instancia, socavar la inversión privada en energía, fortaleciendo la participación de mercado de la Comisión Federal de Electricidad cuya calificación es de BBB-. La publicación The Economist señala que en México el clima es “brillante y ventoso”, pero el estado de ánimo en la industria de las energías renovables es todo lo contrario. En lugar de aprovechar la pandemia para acelerar el cambio del petróleo a las energías renovables, el presidente populista del país, Andrés Manuel López Obrador, está haciendo más o menos lo contrario. En este sentido, tanto la Embajada de Canadá como los representantes de las Embajadas de los países europeos en nuestro país, han manifestado su inquietud en función de las regulaciones que plantea implementar el Gobierno Federal para impulsar el uso de combustibles fósiles y disminuir la generación de energía renovable. Estos decretos nos alejan del compromiso pactado en el Acuerdo de París donde el compromiso de México firmado en París donde se estipula que para 2021 se producirá 30 por ciento de energía limpia, 35 por ciento en 2024 y 43 por ciento en 2030. Esta nueva política energética contraponen los esfuerzos climáticos, que ya de por sí no eran suficientes.